Abdomen agudo

Es el conjunto de signos y síntomas, que tiene como base el dolor abdominal intenso de inicio brusco e insidoso de rápida evolución , puede ser de origen abdominal o extraabdominal.

Caracterizada por dolor:

- Originado y referido al abdomen
- agudo por su cronología
- Acompañado de alteraciones de transito intestinal
- Deterioro grave del estado general
- Requiere tratamiento quirúrgico

Etiologia

Causa hemorrágica

Intraluminal Intraperitoneal Retroperitoneal

Causa inflamatoria

Con perforación Sin perforación

Causa mecánica

Con compromiso vascular Sin compromiso vasscular

Epidemiologia

- Constituye un 10-15% de consultas de urgencias
- >65 años
- 60% en hombres
- 40% mujeres
- 2/3 no requieren de tx quirúrgico
- 30-40 casos carecen de etiologia demostrable

Epidemiologia abdomen agudo

El dolor abdominal es una queja común que comprende aproximadamente el 30% del total de las consultas de urgencias en México y constituye entre 13% y 40% de todas las emergencias posiblemente quirúrgicas cuando se trata de dolor abdominal agudo no específico

Material y métodos

Se trata de un estudio de cohorte, la población fueron pacientes que acudieron al servicio de urgencias con dolor abdominal y que fueron hospitalizados para su estudio y tratamiento en el periodo de septiembre de 2015 a enero de 2016.

Resultados

Cuadro I. Frecuencia de los signos y síntomas más comunes en la valoración médica.

Tipo	Estudios	Frecuencia	%
Signos	Fiebre	19	33.9
	Deshidratación	23	41.1
	Palidez	20	35.7
	Rebote	41	73.2
	Resistencia muscular	33	58.9
	Rigidez muscular	25	44.6
	Murphy	13	23.2
	McBurney	23	41.1
Síntomas	Dolor abdominal	52	92.9
	Náuseas	29	51.8
	Vómitos	19	33.9
	Estreñimiento	13	23.6

Cuadro III. Morbilidad.			
	Frecuencia	%	
	5	8.9	
্র Infección de herida	1	1.8	
Infección de herida quirúrgica Isquemia yeyunal Choque séptico Seroma Dehiscencia del muñón apendicular			
ট্ৰ Isquemia yeyunal	1	1.8	
Choque séptico	1	1.8	
g Seroma	1	1.8	
E Dehiscencia del muñón	1	1.8	
O apendicular			
Total	56	100	

Discusión

Los síntomas más frecuentes que presentaron los pacientes fueron dolor abdominal (92.9%), náuseas (51.8%), vómitos (33.9%) y estreñimiento (23.6%). Bejarano y sus colegas reportaron en su trabajo que los pacientes sometidos a cirugía por abdomen agudo quirúrgico presentaron como síntomas asociados más frecuentes el vómito (50%), distensión (26.5%), diarrea (17.6%) y náuseas (14.7%). Los signos más frecuentes fueron signo de rebote (73.2%), resistencia muscular (58.9%), rigidez muscular (44.6%) y deshidratación (41.1%).